

JULIEN WOSNITZA

**POURQUOI  
TOUT VA  
S'EFFONDRE**



préface  
de Paul Watson

postface  
de Pablo Servigne

LLL  
LES LIENS QUI LIBÈRENT



## Pourquoi tout va s'effondrer

« J'ai 24 ans et j'ai compris que le monde allait s'effondrer. Ce n'est pas une intuition, mais une réalité. Tous les faisceaux d'indices, toutes les publications scientifiques, toutes les observations concordent : notre civilisation court vers un effondrement global. Fonte des glaciers, mort des océans, extraction de ressources à outrance, bouleversement sans précédent de la biodiversité, hausse continue du réchauffement climatique, accroissement des inégalités sociales... Et que fait-on ? Rien ! Ou presque rien. Pire, nous croyons encore pouvoir résoudre ces crises fondamentales par le système qui les a précisément engendrées.

À défaut de pouvoir enrayer cette fuite en avant, voici un véritable manifeste qui donne l'exacte mesure de l'effondrement à venir pour éveiller les consciences et, surtout, limiter la hauteur de la chute. »

JULIEN WOSNITZA

Après des études de finances **Julien Wosnitza**, s'engage dans différents combats, puis au sein de l'ONG Sea Shepherd.



JULIEN WOSNITZA

**POURQUOI  
TOUT VA  
S'EFFONDRE**

PRÉFACE DE PAUL WATSON  
POSTFACE DE PABLO SERVIGNE

ILLUSTRATIONS DE PIERROZZ

ÉDITIONS LES LIENS QUI LIBÈRENT



*À Philippe G.*



# PRÉFACE

Julien Wosnitza s'est distingué en servant dans l'équipage du *Farley Mowat* et du *Sharpie*, deux des navires anti-braconnage de l'association Sea Shepherd. C'est pourquoi j'ai accepté avec plaisir d'écrire une préface pour son livre.

Voilà un jeune homme de 24 ans doté d'une vraie vision – la vision de ce que signifie agir pour défendre la vie et la diversité.

Que peut-il bien avoir à nous dire ?

Dans notre monde gangrené par l'apathie et le déni, je ressens toujours un frisson d'excitation à voir un jeune qui, délaissant iPhone et jeux vidéo, décide de s'engager et de militer pour protéger la planète.

Ce n'est pas facile d'être écolo, et c'est encore plus vrai aujourd'hui qu'hier. Trois vertus sont nécessaires. La première, c'est la passion. Mais la passion seule ne permet pas d'accomplir grand-chose. Elle doit être stimulée par l'imagination. Et celle-ci, à son tour, a un moteur : le courage.